

Fecha: 17-10-2023
 Medio: La Estrella de Antofagasta
 Supl.: La Estrella de Antofagasta
 Tipo: Noticia general
 Título: Instalan monolito en recuerdo de víctimas en la Mina "La Veleidosa"

Pág. : 2
 Cm2: 464,9

Tiraje: 6.200
 Lectoría: 28.739
 Favorabilidad: No Definida

Instalan monolito en recuerdo de víctimas en la Mina "La Veleidosa"

AFAEDA dejó este homenaje por Freddy Araya y Reinaldo Pruneda.

Redacción
 La Estrella de Tocopilla

Con emotivas palabras de familiares y amigos, en medio de un escenario abierto en pleno desierto, alimentado por el sonido del viento e iluminado por la luz del sol, la Agrupación de Familiares y Amigos de Ejecutados Políticos y Detenidos Desaparecidos de Antofagasta (AFAEDA) inauguró un monolito en memoria de Freddy Araya Figueroa y Reinaldo Pruneda Aguirre, a quienes se les aplicó la ley de fuga, siendo ejecutados el 4 de octubre de 1973 en la Mina La Veleidosa de Tocopilla.

Este homenaje se desarrolló a 50 años del Golpe de Estado y para mantener viva la memoria de estas personas.

Al respecto, Douglas Navarro, hermano de Freddy, expresó que "los sentimientos son encontrados, toda una vida con este de sentir que no se estaba haciendo justicia, aho-



SE INSTALÓ ESTE MONOLITO EN MEMORIA DE ESTAS PERSONAS A 50 AÑOS DEL GOLPE DE ESTADO.

ra se llega un punto que se les hizo y eso me trae cierta paz interior. A la vez, agradecido, porque se está dando cierre a un ciclo de bastante dolor, que involucró a toda la familia de una u otra manera".

En tanto, Doris Navarro, presidenta de AFAEDA y además hermana de Freddy, indicó que "me siento tranquila y en cierta forma feliz, porque tengo a mis hermanos al lado, no estoy sola. Esto (instalación de monolito) como familia ha sido cumplir con él".

Asimismo, señaló que

"a 50 años se hizo justicia, tardó, pero llegó, no era lo que queríamos o pretendíamos como familia, pero acá estamos haciendo memoria, memoria que muchos no lo saben y qué mejor que en este lugar, donde a ellos se les aplicó la ley de fuga, tanto a mí hermano como a Reinaldo".

EMOTIVA JORNADA

En la ocasión, amigos y la seremi de Minería, Macarena Barramúñoz, asistieron al descubrimiento del monolito en la Mina La Veleidosa, instancia en la que

también compartieron sus sentimientos y reflexiones, más aún cuando se cumplieron 50 años del golpe cívico militar en Chile.

En paralelo, Jorge Colque, integrante del Colectivo Víctor Jara, afirmó que "es conmovedor ver la realidad de lo que se decía y que es cierto, por mas que se esté negando ahora, pero aquí está la muestra patente de lo que hicieron ellos. Hay una familia que fue prácticamente dañada, creo que hasta el ultimo momento de su vida, yo no comprendo cómo pudo ha-



FREDDY ARAYA Y REINALDO PRUNEDA FUERON EJECUTADOS EN LA MINA LA VELEIDOSA DE TOCOPILLA, EL 4 DE OCTUBRE DE 1973.



HACE DOS SEMANAS SE ILUMINÓ EL CERRO "TRES PUNTAS".

RECUERDO

Esta actividad se suma a otras que se desarrollaron en Tocopilla en los últimos días, como por ejemplo la realizada por la Agrupación Sitio de Memoria La Veleidosa, con la intervención "Luces de Esperanza" que iluminó el cerro Tres Puntas con las imágenes de quienes fueron ejecutados y detenidos desaparecidos en este pique minero y en el Puerto Salitrero, en general. ☺